
第24回市民との意見交換会・報告書（日新地区）

 参加人数：男性　９名、女性　２名、合計　１１名（うち班外議員 ０名）（他自治体等傍聴者 ０名）

１．議会報告、市政全般についての総括
　①側溝への蓋掛けについて
　　・八日町県営団地の脇の側溝の蓋がけについては、以前から寄せられている案件である。
　　　要望されている距離も長く、実現に到っていないため、今後も要望があると思われる。
　②除雪・排雪について
　　・除雪については、雪溜め場の確保が十分にできないため、排雪の要望が多くなっている。
　　　特に日新小学校の前は道路の幅が狭く、子どもたちの安全確保のために毎年要望が挙がってきている。

 開催場所：日新コミュニティセンター　２階講習室　

 開催地区：日新地区  開催日時：令和３年11月16日（火）　18時00分　～　19時25分

 担当班　：第２班（出席議員）成田芳雄、斎藤基雄、中島好路、丸山さよ子、小倉孝太郎
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分類 番号 対応
雑がみ専用保管袋はリサイクルという側面では

良かったと思うが、入札で余計なお金をかける必
要はなかったと思う。普通の紙袋でも、ひもで束
ねて出してもいいのに、なぜ無駄な費用をかけな
ければならなかったのか。

この事業は、令和２年度の予算に計上されてい
た緊急減量化対策事業のひとつである。市は、ご
みの減量化について各町内会での説明を３ヶ月か
けて行う予定だったが、コロナ禍のためにできな
かった。雑がみ専用保管袋は、ごみ減量化につい
て意識していただきたいというもので、１回だけ
の配布予定である。

○ ① 環境

児童館機能が西七日町児童館に集約されるとの
ことだが、あまりにも古すぎるので、できるだけ
新しくしてもらいたい。

　少しずつ改修はしているが、確かに老朽化が進
んでおり、議会としても改善を求めてきた。今議
会では、栄町第二庁舎について、子育て支援及び
子どもの居場所としての機能を整備する検討を進
めていると答弁があった。子どもの居場所が充実
するよう、今後も取り組んでいく。

○ ① 児童福祉

県立病院跡地の利活用はどのようになっている
のか。

　今年、土壌調査を行い、土壌の一部入れ替えを
行ったところであり、現時点ではまだ県の所有で
ある。土地の購入資金として市町村創生基金を活
用したいが、それには上物の施設や用途が決まる
ことが条件であり、担当部局としては民間活力の
活用を検討している。議会としては、ロードマッ
プの作成を要望しているところである。

○ ①
まちづく

り

県営住宅の脇の側溝にふた掛けがされていない
ため、中学生が落ちたりして危険である。以前の
市民との意見交換会でも要望したが、いまだに対
応されていない。進捗状況はどのようになってい
るのか。

　道路関係の市民要望に対して未着手が多いた
め、令和３年度の当初予算では対前年比１億円の
増額になっている。確かに以前の意見交換会でも
今回と同様の要望がなされており、その都度、道
路課には伝えてある。道路課で現地調査して緊急
性と優先順位を考慮の上対応するとのことであっ
たが、今回、再度現地調査させていただく。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

側溝

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

湯川沿いのやすらぎ公園（旧湯川やすらぎ河
畔）が常に水浸しであり、公園の役割を果たして
いない。湯川の土手の水が漏れているのであれば
土手の修理をお願いしたいので、確認していただ
きたい。

　今のところ議会にその話は来ていないので、場
所を確認の上、後日現地調査をさせていただきた
い。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

環境

　七日町の児童公園も児童館のすぐ隣にあるの
で、優先順位は高いと思われるがなかなか整備し
てもらえない。予算の関係があるのは分かるが、
會津稽古堂の隣の公園はすぐに整備された。子ど
もたちがよく利用するので、整備をきちんと行っ
てほしい。

　今の市債管理においては、借りられる金額は元
金償還額以下に抑えることになっているので、返
せば返すほど借りられる金額が少なくなり、投資
的経費をいかに確保するのかが課題になっている
のが現状である。今回の要望は担当課に伝える。

○ ① 公園

　八日町の除排雪が十分ではない。昨年などは軽
乗用車がようやく一台通れるかどうかくらいであ
り、子どもたちにとっても危険であった。区長が
毎回電話をしなくても良いように、今年は早めに
対応してほしい。

　毎年、除雪業者と区長との話し合いがあるはず
なので、その時に詳しく打ち合わせをしていただ
きたい。

○ ① 雪害対策

　９月定例会でも要望的意見を出しているようだ
が、除排雪に対する回答はあったのか。日新地区
は道路が狭いところも多く、除雪がスムーズに
いっていないと感じている。町内では今までの雪
溜め場が利用できなくなって困っている。議会と
市とのすり合わせはどのようになっているのか。

　今回の要望的意見に対しては、令和４年度の予
算からの反映になる。場所によっては道路そのも
のを広くするしかないだろう。地区として道路課
に問い合わせて、雪溜め場の確保をお願いした
い。

○ ① 雪害対策

　七日町の市民広場の清掃をよくやっているが、
椅子と机が壊れたままになっている。観光課の職
員には伝えてあるが、随分時間が経つのに直って
いない。利用する観光客にも申し訳ないので、会
津の印象のためにも早く対応してほしい。

　観光課に伝えてあるのであれば、機会を見て対
応すると思うが、改めて現地を確認させていただ
きたい。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ７に記載）

環境

観光
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　日新地区各種団体連合会に社会福祉協議会の方
が来られて、地区社会福祉協議会を立ち上げてほ
しいとのお願いをされていった。謹教地区でも立
ち上がったと聞いているが、民生児童委員や保健
師などだけでは支えきれない方を助けることがで
きるので、日新地区にもぜひ立ち上げていただき
たい。

（区長会長より）
　昨日、社会福祉協議会の方から連絡があって、
まずは会合を開いてほしいとのことであった。ま
ずは詳しい話を聞いてみたいと思うので、地区の
皆さんのご協力をお願いしたい。

　今後、立ち上げに向けての地区での協議の経過
を教えていただきたいと思う。

○ ② 社会福祉

　先月、衆議院議員総選挙が行われたが、日新地
区の中でも投票所が城北小学校の方もいた。いく
ら投票だけとはいえ、やはり皆さん地元での投票
をしたいという声もあるので、同じ小学校区内で
の投票所の指定をお願いしたい。

　地区の貴重なご意見として伺っておく。

○ ② 選挙

　市からの配布文書がたくさんあるが、年々横文
字やカタカナが増えていて、高齢者は付いていけ
ない。横文字を使ったら説明を入れるなど、高齢
者に優しい文書にしてほしい。

　今までもさまざまな方から同様のご意見もあ
り、貴重なご意見として伺っておく。

●
○

②
議会広報

行政
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　市議会議員は市民ニーズを実現させるためにい
ると思う。議員にはぜひ市民全員にアンケートを
行って、市や地域のニーズを吸い上げてほしい。
それを地区ごとにまとめ、市民との意見交換会な
どで報告してほしい。

　市の個別計画は３年に１回、ニーズ調査などを
政策分野ごとに行っている。議会でも政策サイク
ルは市民の意見をスタートとして考えている。広
報広聴委員会では、今年の５月、新型コロナウイ
ルス感染症の影響により意見交換会を開催できな
かった際に意見を募集して、17人から33件の意見
をいただいた。これからも市民の意見は大切にし
ていきたいと考えている。

● ② 議会活動

（事後アンケートより）
　開催時間について、早め（午後５時～７時半）
に開催し、広報議会の資料で市に申し入れた。そ
の後の回答等を聞かせてもらいたい。具体的に。

　開催時間については各班に任せられているが、
以前から早めの時間を希望される意見もいただい
ており、政策討論会議会制度検討委員会の市民委
員からも同様の意見が出されていることから、そ
れらを踏まえて開催時間については毎回検討しな
がら決定している。今回の日新地区の開催時間に
ついては、会場（日新コミセン）の空き状況等も
考慮しての決定であった。次回の開催時間につい
ては、今回の意見も受け止めた上で、できる限り
市民の方が参加しやすいように配慮をしていきた
い。

● ①
意見交換

会
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日新地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．八日町の側溝の整備につ
いて
　　　　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　八日町の県営住宅の脇の側溝にふた掛けをしてほしい。

【事後処理結果】
・11月29日に八日町の区長と副区長の立ち会いの下で現地調査を行っ
たところ、以前、中学生が落下したことがあるということもあり、危
険性を認識したところである。
・11月30日に建設部道路課に確認したところ、上記の側溝整備につい
ては、平成27年10月に地区から側溝の底打ち整備の要望があり、年次
でその整備を進めてきたところである。また、今回の市民との意見交
換会で出てきた蓋かけについては、事前に側溝を整備した上で「コン
クリートによる蓋かけ」となるとのことであった。なお、現地調査を
した上で改めて検討するとのことであった。

２．八日町の公園の整備につ
いて
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　八日町（緑町）の旧湯川やすらぎ河畔が２～３年前より湿地帯と
なっており、地元住民が活用できなくなっているので整備をしてほし
い。

【事後処理結果】
・11月29日に八日町の区長と副区長の立ち会いの下で現地調査を行っ
たところ、確かに湿地帯になっており、公園としての活用が難しい状
況になっていることを確認した。
・12月２日にまちづくり整備課に確認したところ、当該地は県が管理
している河川敷であり、市は公園として、令和12年３月31日まで占用
許可を受けているとのことであった。また、当該地は戸ノ口堰土地改
良区が管理している水路と旧湯川で挟まれているため、今後、県及び
戸ノ口堰土地改良区と協議を行っていくとのことであった。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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日新地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

３．七日町の市民広場の整備
について
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　七日町の市民広場の椅子と机が一部壊れているので、修繕してほし
い。

【事後処理結果】
・11月29日に現地調査を行ったところ、確かに椅子の一部が破損して
いたが、机は破損が見受けられなかった。
・12月1日に観光課に確認したところ、破損していた机に関してはすで
に撤去したとのことであった。椅子に関しては破損の認識はあり、ス
テージの一部も破損していることから、一体的な整備に向けて来年度
の予算確保に取り組んでおり、予算の確保がされればできるだけ早急
に修繕を行う方向であるとのことであった。
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